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Résumé : 
Avec une cote de plus de 123km, Tipaza recèle à l’instar des villes 

méditerranéennes une biodiversité maritime remarquable, qui ne cesse de se 

dégrader à cause de la pression anthropique que connait la région.  

Les herbiers de Posidonie, considéré comme l’écosystème méditerranéen le plus 

productif, et dont la région en est renommée, continuent de régresser 

dangereusement. A cet effet le projet de « Biotope des sciences marines et 

halieutiques » inscrit dans une démarche d’écotourisme scientifique, se veut être 

un lieu avant tout d’étude et de recherche mais aussi, il constitue un lieu de 

diffusion et de vulgarisation auprès du public par excellence.  

Concernant la conception architecturale de notre projet, elle est basée sur 

l’utilisation de l’approche biomimétique qui tire son inspiration de la Grande 

Nacre (Pinna Nobilis), une espèce endémique aux herbiers de Posidonie, une 

espèce en voie de disparition. 

Summary 

With a coastline of more than 123km, Tipaza has, like the Mediterranean cities, a 

remarkable marine biodiversity, which is constantly deteriorating because of the 

anthropic pressure that the region experiences. 

Posidonia meadows, considered as the most productive Mediterranean ecosystem, 

in which the region is known for, continue to regress dangerously. To this end, 

the "Biotope des sciences marines et halieutiques" (Biotope of marine and 

fisheries sciences) project, which is part of a scientific ecotourism approach, is 

intended to be a place primarily for study and research, but also a place for 

diffusion and vulgarization The large  public. 

As for the architectural design of our project, it is based on the use of the 

biomimetic approach, which draws its inspiration from the Great Mother-of-Pearl 

(Pinna Nobilis), an endemic species of endangered Posidonia meadows. 


